



Mi Universidad

Controles de lectura

Ramón de Jesús Aniceto Mondragón

Parcial IV

Interculturalidad y Salud II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 28 de junio de 2024

Tema 1: Panaceas, medicinas alternativas
Interculturalidad y salud Jesús Mondragón

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

En la mitología griega, Panacea era la hija de Asclepios y Épona, su nombre significa "la que cura todo", era hermana de Higiea, por ambas hermanas, Higiea y Panacea, entre otros de los dioses, hizo Hipócrates de Coz su famoso juramento. En la edad media, los alquimistas buscaron arduamente la Panacea Universal místico medicamento al que se atribuye una eficacia para curar ciertas enfermedades. Actualmente, se da el nombre de panacea o curatodo al "medicamento al que se le atribuye eficacia para curar diversas enfermedades. Podría pensarse que casi al final de la segunda década del tercer milenio de nuestra era, las "medicinas alternativas", en nuestro medio y en el mundo, fueran sólo parte de la historia o del folklore; sin embargo, algunas como el agua de Tlacote o de personajes como la "Santa de Cuboro". En la práctica médica actual, no es raro que el paciente acuda consulta, sólo después de haber buscado y no haber encontrado alivio de su padecimiento en la "red", con el "Dr google" o en la prensa y en los anuncios televisivos y aun después de la consulta, el paciente vuelve a buscar en estos medios una opción alternativa o a tratar de corroborar lo que se le haya dicho. México en particular, parece ser desde hace más de un siglo, uno de los paraísos mundiales de los charlatanes. Precisamente fue en

Tema 2: Reflexología Interculturalidad y Salud II Mondragón. Jesús

La reflexología podal (RTP) es una técnica de terapia cuya finalidad es tratar aquellos puntos dolorosos que han sido detectados previamente. Una de las demás finalidades es relacionar a estos puntos con una enfermedad o dolencia. El médico puede aplicarse la técnica de masaje mientras realiza la historia clínica del paciente, haciendo una exploración del pie que le orientará en el diagnóstico del paciente. No se trata de dejar de lado las exploraciones habituales, sino de poder manejar otra herramienta orientadora. Al paciente se le puede invitar a que lo practique el mismo o de algún familiar. Reflexología Podal en aquellos puntos dolorosos que el especialista ha detectado. En muchas ocasiones son los propios familiares los que encuentran un beneficio al poder hacer algo que se den cuenta que tiene un efecto positivo sobre su familiar. La reflexología es una terapia con origen en China, alrededor del año 4000 años. El primer registro histórico data del año 2330 a.C. en Egipto. Se pueden encontrar impresiones de los pies de buda mostrando puntos de reflexión de los últimos años.

Tema 3º: Budú
Interculturalidad y salud II Jesús Mondragón.

En 1908 el Dr. Leon Audain, caballero de la legión de honor y antiguo médico residente del centro hospitalario para la región paraisina, publicó un libro titulado "Le mal du Haïti". En esa obra transcribe la con-revencia que había brindado en ocasión de su recepción en la Sociedad de Legislación de Puerto Príncipe (Junio de 1904), en la que presentaba al vudú como un baile comúnmente practicado en el campo e incluso en la capital. En ella afirmaba que los sacerdotes vudú explotaban la ignorancia y la credulidad de las masas ignorantes y las tendencias generales a la superstición. Su reputación es extraordinaria en las enfermedades naturales, las provocadas por un hechizo, lanzado sobre una persona o por un sútil veneno que se da a beber o a respirar o que ha sido simplemente deviamado sobre una silla o en un sombrero. También tienen la especialidad de liberar a las personas de los espíritus malignos y de purificar las almas de los muertos a través de ceremonias. La índole de la descripción recuerda a los relatos de los misioneros y a los artículos periodísticos que se escribieron sobre el vudú en Haití a lo largo del siglo XIX. Durante dicho período, las

Referencias bibliograficas

1. Murillo, G, G. (2019). Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y el triunfo de la pseudociencia médica.
2. Saz, P, & Ortiz, M. (2005). Reflexología podal. Fundamentos. Indicaciones y contraindicaciones. Universidad de Zaragoza. Grupo de Investigaciones.
3. Clormeus. C. A. (2020). El budú es un mal contra el que hay que combatir. Sociedad y Religión; Sociología. Antropología Médica e Historia de la Religión. Vol. 30. No. 54. Pp 237-262.